

durchbissen, als es ein Gesicht schnitt, und schnell wieder fort warf, was es im Munde hatte.

„O, die schlechten Früchte!“ sagte es, „warum sind diese Birnen nicht so gut, als die in unserm Garten?“ „Aus einem sehr einfachen Grunde,“ antwortete Jemand, der es hörte; „da dieser Birnbaum sich selbst überlassen war, giebt er nur kleine und herbe Früchte, während die Birnbäume in eurem Garten, von der Hand eines geschickten Gärtners gepflegt, viel größere und süßere Früchte hervorbringen. Es ist die Sorgfalt des Gärtners, welche dieses Wunder bewirkt. So macht ein geschickter Erzieher aus einem unfolgsamen und unwissenden Kinde einen weisen und verständigen Menschen. Sieh' auf die Verschiedenheit, welche zwischen denen ist, die eine gute Erziehung, und denen, die gar keine erhalten haben, dann wähle, welchen du gleichen möchtest!“ —

Das kleine Schwein.

Ein kleines Schwein, welches sich mit Wohlbehagen in einer schmutzigen Pfütze umherwälzte, bemerkte auf